

# EL CERCAÑO DE ARENA

El que no está conmigo está contra mí. San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28.

PERIÓDICO BISEMANAL CONSAGRADO AL CORAZÓN DE JESÚS

El que no recoge conmigo desparraja.

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

San Lucas cap. X.

Oficinas: Bastión, 39.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes.

## APOSTOLADO DE LA ORACION

ENERO

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad

Las gracias de la persecución

ORACION PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que los religiosos perseguidos salgan de las actuales pruebas más esforzados y más agradables á Dios.

RESOLUCIÓN APOSLÓLICA

Ayudar á los religiosos perseguidos.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.º Los celadores del mismo centro.
- 2.º Las conferencias de caballeros de San Vicente de Paul.
- 3.º La conservación de la preciosa vida de Nuestro Santísimo Padre León XIII.

Trece conversiones.—Una vocación.—Salud para tres celadoras y una socia.—Seis obras de celo.—Un asunto importante.—Consejo y protección en varios.—Doce gracias especiales y una de mucha importancia.—Resignación para una familia.—Treinta y cinco intenciones particulares.—Acción de gracias por tres favores alcanzados.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Enero y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias:

- Día 3.—Santa Genoveva.
- » 29.—San Francisco de Sales.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por las almas de las socias D.ª Juana Pons Massa y D.ª Catalina Pons Vda. de Escudero, y por la del socio D. Juan Moysi Femenias, á quienes últimamente ha llamado el Señor para Sí.

A. M. D. G.

## CULTOS

En Santa María

Domingo.—Vigilia de la Epifanía de N. S. J. C.—Las Misas rezadas se celebrarán á las horas de costumbre.—La Conventual se cantará á las nueve.—A las diez el Excelentísimo Sr. Obispo administrará el Sacramento de la Confirmación á todos los niños y niñas que se presenten.—A las once la Misa última.

Por la tarde.—A las dos Catequística para niños, niñas y mujeres, rezando una parte del Sto. Rosario, plática doctrinal y cánticos del «Corazón Santo».—A las tres solemnes Vísperas y Completas por la Rda. Comunidad.—Procesión del Santo Rosario y explicación de las Indulgencias que pueden lucrarse durante el mes de Enero.

Lunes.—Solemne Pascua de Reyes, La Epifanía del Señor.—Las Misas rezadas como los demás días festivos.—La Mayor será Solemne á las diez, en cuyo ofertorio predicará del propio Misterio el Rdo. Sor. Lic. don Gabriel Coll Pbro. Vicario de la propia Parroquia.

Por la tarde.—Solemnes Vísperas y Completas por la Rda. Comunidad y Rosario á la Sagrada Familia de Belén.

Parroquia de San Francisco

Domingo 5 de Enero.—Misas rezadas á las cinco, siete y nueve; á las diez la mayor y á las doce la de la tropa. A las dos enseñanza del Catecismo; á las tres Vísperas y Rosario y al anochecer solemnes Completas terminando con la adoración del Niño Jesús.

Lunes 6, festividad de la Epifanía del Señor.—Las Misas se celebrarán á las mismas horas que el día anterior y en la solemne predicará del misterio del día el Rdo. D. Juan Pons y Camps, Vicario. Por la tarde, después de Vísperas y Rosario, se celebrará la acostumbrada procesión por las calles inmediatas á la iglesia.

Martes 2.—A las siete y media y á las nueve Misas reza. das en el altar de San Antonio de Padua.

Parroquia de Ntra. Sra. del Carmen

Primer Domingo de Enero.—Las Misas se dirán á las cinco y media, siete y media, nueve y diez. En la mayor se explicará el Santo Evangelio. A las dos enseñanza de Doctrina Cristiana, siguiendo á las tres solemnes Vísperas y el rezo del Santo Rosario.

Lunes, fiesta de la Epifanía ó Adoración de los Santos Reyes.—Las Misas como el día anterior. La mayor será Solemne. A las tres Vísperas y seguidamente el rezo del Santo Rosario.

Todos los días laborables, á las ocho, se celebrará el Santo Sacrificio de la Misa.

Sábado.—A las siete y media, Misa con el Señor de manifiesto por las intenciones de la Liga antimasonica. Al anochecer, después del rezo del Santo Rosario, visita á Ntra. Sra. del Carmen y canto solemne de la Salve.

Hermanas Carmelitas

En la Iglesia de las Hermanas Carmelitas, el día de los Santos Reyes á las siete y media, habrá Comunión General; y á continuación se celebrará un solemne Oficio Pastoral, cantado por la Comunidad.

Asilo Calabria

Mañana á las siete de la misma la Congregación de las Esclavas de Ntra. Sra. de los Dolores tendrá la Comunión reglamentaria.

Por la tarde á las tres, la visita, después de la cual se hará la junta mensual,

✠ LA ADORACIÓN DE LOS REYES, MELCHOR, GASPAR Y BAL-TASAR.—Esta festividad se llama en griego Epifanía, que quiere decir manifestación, porque la Iglesia celebra la memoria de los tres grandes misterios en que el Hijo de Dios encarnado se manifestó á los hombres en este día, á saber: el primero, objeto principal de hoy, trece días después de nacido, cuando los sabios de la Persia, ó de la Arabia, creyéndoseles reyes, guiados de una estrella le encontraron en Belén, en donde ofrecieron oro como á rey, incienso como á sacerdote y mirra como á mortal, en cuanto á hombre. El segundo misterio es el bautizo de Jesús, habiendo entrado ya en el año treinta de su edad; y el tercero el primer milagro que obró en las bodas de Caná al cabo de un año.

## La voz del Papa

De nuevo ha vuelto á resonar la voz augusta del Vicario de Jesucristo en la tierra, con motivo de la solemne recepción del Sacro Colegio de Cardenales y de los preladados residentes en Roma, que anualmente se celebra con motivo de las fiestas de Navidad.

Y por triste que ello sea para todos los católicos, el Papa, al contestar á la felicitación de los altos dignatarios de la Iglesia, ha vuelto á insistir en los temores y contrariedades que su corazón siente á consecuencia de las persecuciones de que la Iglesia es objeto en casi todos los países.

Necesario es que rebose de dolor su espíritu, para que en ceremonia de esa naturaleza y en días y momentos que parecen los más á propósito para expresar alegrías y esperanzas, hayan salido de sus augustos labios tristes quejas y amargas censuras.

Esto es muy significativo y debe llamar sobremañera la atención de los católicos todos y muy especialmente de los que, por intervención en los negocios públicos, vienen obligados más especialmente á oponerse á esa corriente de perversión que de modo tan manifiesto se señala en las disposiciones legales que informan la marcha de las sociedades modernas.

Señaló Su Santidad como una de las principales causas de ese mal, la exagerada libertad de pensamiento y de su emisión en público merced, á la cual nada hay, ya, por sagrado que sea, que no pueda ser objeto de discusión y hasta blanco de los insultos y diatribas más escandalosas.

Es necesario, pues, refrenar esa libertad á cuyo amparo los enemigos de las ideas religiosas siembran la duda en el pueblo, creando un excepticismo helador que es el mayor mal de todos, porque un pueblo escéptico y descreído es incapaz de hacer nada grande y digno.



Hay que poner potente dique á la invasión de las ideas socialistas que minan los fundamentos de orden, autoridad y justicia en que descansan las naciones y se asientan sus gobiernos.

Contra la democracia socialista que intenta llevarnos á los horrores de la anarquía, hay que luchar enseñando al pueblo, engañado por falsas promesas, que en esas doctrinas sólo encontrará su perdición y su ruína temporal y eterna, y proclamando los salvadores principios de la democracia cristiana, según la mente de Su Santidad en sus admirables Encíclicas, y las doctrinas de la Iglesia católica, que es quien más se ha interesado siempre por el pueblo y por los obreros, procurando su bienestar y defendiendo sus derechos dentro de la justicia y la equidad.

Presto pueden y deben hacerlo todos, cada uno en la medida de sus fuerzas y dentro de la esfera de acción que su posición social y sus medios de vida les permitan.

Los gobiernos y los legisladores tienen una obligación especial de inspirar todos sus actos en esos saludables consejos y en esas provechosas enseñanzas que con tanta paternal solicitud como energía y virilidad ha promulgado una vez más, en cumplimiento de un sagrado deber, el Vicario de Jesucristo.

En vano se harán protestas de catolicismo y de sumisión á la Iglesia, si la práctica y las leyes demuestran, como por desgracia sucede, que se desatienden, y hasta que se persiguen los más sagrados intereses, que son los morales y religiosos.

Bien patente es el daño que con eso se hace; esa conducta es la que ha dado lugar á que el socialismo se haya extendido de manera alarmante y amenace osado á aquellos mismos que le dieron aliento y vida.

Nadie podía esto desconocerlo, más para que se comprendiera de un modo más claro, ha venido á denunciarlo de un modo especial y á señalar el remedio único para el mal, la voz del Papa

Anhelamos que la voz augusta del Pontífice no sea desatendida.

## RECORTES

### Rumores de crisis

Continúan haciéndose conjeturas sobre la posibilidad de que surja la crisis ministerial á mediados del presente mes.

Además de los rumores de modificaciones y las combinaciones que con este motivo se hacen, parecidas unas, otras muy variadas, hay una opinión

que anuncia una combinación muy interesante y que seguramente ha de causar sensación y sorpresa.

Esta combinación, además, parece bien vista, á lo que se asegura, en determinadas esferas.

Consiste en una crisis total que se resolvería dentro del partido liberal.

Dícese que se encargaría de formar Gabinete el Sr. Montero Ríos con asentimiento del Sr. Sagasta; que sería el presidente del Congreso de los diputados.

Esto permitiría al actual presidente del Consejo ir á pasar el resto del invierno á Alicante, que tal vez sea necesario á su salud.

Además de este modo el Sr. Sagasta estará en disposición de volver á formar Gabinete más adelante, después de haber recibido, como presidente del Congreso, el juramento del monarca al entrar en la mayor edad sustituyendo entonces al señor Montero Ríos para apurar (?) la situación liberal. Así se dice.

Aunque es honorífico é importante, sobre todo bajo el punto de vista histórico, el cargo para que se designe al Sr. Sagasta, hay quien duda que éste consienta en dejar la jefatura del Gobierno con tanta anticipación.

## EL BAUTISMO DE UN REY NEGRO

Reproducimos de «La Croix» de París:

«Las Misiones católicas anuncian que el rey de Nsoubé en el Bajo Eiger acaba de recibir el bautismo con 8.000 de sus súbditos. El Prefecto apostólico del Bajo-Niger, reverendo padre Lejeune, se trasladó á la capital del Rey negro para esta ceremonia.

Recientemente, un catequista, Sami Okosi, ha sido elegido Rey de Onitsha, país vecino de Nsoubé. Las conversiones se multiplican de manera consoladora en las misiones del Niger, y nuestros valientes misioneros no son bastantes á responder al llamamiento de todos los jefes paganos que piden recibir la luz del Evangelio.

Entre tanto, nuestros «grandes» hombres de la defensa republicana se hunden más y más en el ateísmo, colocándose así por bajo de los reyes negros del Niger.»

## Presagios

«...Si el descreimiento se generaliza entre los soldados lo mismo que entre los obreros; si la revolución va reclutando adeptos en los cuarteles al par que en las fábricas; si por el socialismo hacen causa común los que empuñan el arado y los que manejan el fusil y el cañón, ¿cuál es la suerte que está reservada á nuestra sociedad, que carece de fuerza moral y sólo se sustenta sobre el férreo pedestal de la fuerza armada? ¿Qué terrible hecatombe se desarrollará el día en que los soldados se pongan del lado de sus camaradas los obreros y enfrente de un poder odiado por todos igualmente?

¡Ay! ¡cuán terrible responsabilidad la de aquellos que han descristianizado al pueblo! Le han

robado la fé, le han dicho que es rey y dios, y poco importa que al pueblo se le llame rey, y hasta se le llame dios, si no tiene ningún reino en la tierra y se le ha quitado la esperanza de poseer el del cielo.

Entonces me vino á la memoria lo que yo leía en un excelente libro de texto cuando cursaba los primeros años de mi carrera.

«¿Qué ha de hacer este rey sin fé, cubierto con andrajoso manto y con un cetro de caña? ¿Se contentará con políticas herodianas, con disposiciones pilatescas y con el «ave rex» de sus adula-dores?»

«Sentadas ciertas premisas, él tiene la fuerza de la lógica; atendiendo al número, él tiene la lógica de la fuerza. Encendidas en las clases populares todas sus concupiscencias, no invoquéis la palabra «orden», que es un sarcasmo para gentes sin pan y sin creencias.

«¡Ay del día en que se rompa ese equilibrio convencional y mecánico que produce esta paz eterna! ¡Ay del día en que las muchedumbres ateas se den el abrazo con ejércitos descreídos!...

«Vendrá, si Dios no lo remedia, la liquidación social y el «Dies irae» de las naciones, porque si para las colectividades no hay infierno el infierno vendrá aquí para los pueblos.

«¿Estará próximo ese día? ¿Seremos pronto testigos de ese inmenso trastorno social? Los hechos nos inclinan á creer que sí.»

El Triunfo.

## AL MENUDEO

### Roma

León XIII, al recibir en audiencia privada, en uno de los últimos días, á M. Pécheñard, rector de la Universidad católica de Paris habló con él largamente de la situación del catolicismo en Francia. Después se lamentó de los falsos rumores que se hacen circular sobre su salud y el supuesto agotamiento de sus facultades intelectuales. «Ya veis—dijo el Padre Santo á su interlocutor—que no estoy agotado; trabajo seis ú ocho horas diarias y mi trabajo no es fácil, pues abarca á toda la Iglesia... Decid que aun no estoy muerto.»

Se hace notar que, de algún tiempo á esta parte, Su Santidad hace análogas manifestaciones á los extranjeros que le visitan, mostrando grande interés en que se vea que, gracias á Dios, es perfecta su salud.

### Madrid

Por Real orden del ministerio de la Gobernación se ha dispuesto que por la Dirección General de Sanidad se excite el celo de los gobernadores, para que éstos, á su vez, hagan que los alcaldes de los pueblos en que sean necesarios los servicios de Cirujía menor incluyan en los respectivos presupuestos las asignaciones que deban percibir los ministrantes y practicantes por dichos servicios.

—Dice «La Correspondencia de España»:

«Aunque con algún apremio de tiempo, créese que para el día 1.º estará legalizada la situación económica.

Inmediatamente se suspenderán las sesiones de Cortes, porque la minoría conservadora parecía dispuesta á facilitar la aprobación del proyecto sobre pago en oro de los derechos de Aduanas: las demás, y especialmente la que dirige el duque de Tetuán, se han opuesto á que el mencionado proyecto se apruebe rápidamente.

No se sabe aún cuanto durarán las vacaciones parlamentarias; pero se cree que es posible se prolonguen todo el mes de enero, para que de esta suerte los representantes del país tengan algún descanso.»

### Extranjero

El ministro de Agricultura de la Gran Bretaña ha publicado una orden que dispone que, á partir del 15 de Mayo de 1902, todo perro importado en Inglaterra deberá ser aislado y guardado durante seis meses en casa de un albéitar.

—El «Memorial Diplomatique» se hace eco de un rumor que circula por Londres respecto á que en el próximo Febrero se celebrará una entrevista de soberanos, á la que asistirán el rey de Inglaterra y los emperadores de Alemania y Austria.

Dícese que el objeto de la entrevista es tratar del mantenimiento de la paz en Europa.

—Comunican de Cristianía que por primera vez han tomado parte las mujeres en las elecciones del Consejo comunal de dicha ciudad. A consecuencia de su intervención, la mayoría ha pasado de liberal á conservadora. Los liberales han perdido 16 puestos, los conservadores han ganado 5 y los socialistas 7; éstos son actualmente en número de 14 en la Asamblea.

—La prensa austriaca acoge el rumor de la posible ruptura de la Triple Alianza en vista de las aproximaciones que en estos últimos tiempos vienen acentuándose entre Francia é Italia.

—En La Haya se ha celebrado una conferencia para buscar una solución pacífica á la guerra del Transvaal.

Allí se han reunido el presidente Krüger y el jefe de los liberales ingleses, Lord Roserbery.

Nada de fijo se sabe acerca del resultado de esta entrevista. Pero, por desgracia, no inspira esperanzas de una paz que termine la guerra del Africa del Sur.

—Todos los oficiales del ejército austro-húngaro han recibido una circular secreta del ministerio de la Guerra, encaminada á restringir los duelos. Dispónese en el documento en cuestión que ningún oficial podrá retar á otro sin advertirlo previamente á su coronel, quien resolverá si el duelo es ó no procedente, y podrá también perseguir al responsable de la cuestión.

—«Le Bien Public» inserta una carta de Suecia, de la que tomamos lo siguiente:

»Acabo de hacer una excursión á través de la Escandinavia, donde he visto los grandes progresos que hace el catolicismo.

En Copenhague se cuentan por millares los convertidos, figurando entre ellos muchos miembros del clero luterano y de la aristocracia.»

### Mallorca

El «Boletín Oficial» publica el resumen, por capítulos y artículos, del presupuesto de la Diputación provincial para el presente año.

## MENORCA

Solemnísima fué la vigilia de fin de año celebrada por la Sección Adoradora Nocturna de esta ciudad con asistencia del Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo diocesano.

Inmediatamente después de la salida de la guardia impuso S. E. Ilma. el distintivo de la Asociación á varios socios activos y honorarios, y luego de expuesto el Santísimo Sacramento y rezadas las oraciones de la noche pronunció nuestro celoso Prelado un elocuentísimo discurso, tomando por tema las palabras del Apostol «Noce processit, dies antem appropinquavit; abjiciamus ergo opera tenebrarum et induamur arma lucis».

Después del sermón se practicó el ejercicio propio de la vigilia, siendo imponente la recitación pausada del salmo «Miserere» y el patético canto del «De profundis», y sobre todo el sepulcral silencio que reinaba en la iglesia cuando á la media noche daba las doce campanadas la campana mayor, mientras todos los adoradores arrodillados oraban mentalmente con profundo recogimiento.

Alternando con el canto luego por tres veces el Prelado el «Sit nomen Domini benedictum» y entonó el «Te Deum», concluido el cual se continuó el devoto ejercicio cantándose el «Magnificet» y el «Veni Creator» y terminando con el responsorio de S. Pascual Bailón», Patrono de las Asociaciones eucarísticas.

Inicióse en seguida el oficio del Santísimo Sacramento con el canto solemne del Invitatorio y del himno, y rezados los nocturnos de Maitines de una á tres, á esta hora se cantó el Trisagio seráfico é inmediatamente Laudes. Rezáronse después las oraciones de la mañana, dióse la bendición con el Santísimo, y efectuada la reserva se cantó solemne Misa, en la que además de los adoradores de turno se acercaron á la sagrada Mesa casi todos los demás socios activos y honorarios y multitud de personas no pertenecientes á la Sección que habían tomado parte en la vigilia, la cual se celebró á puerta abierta por concesión especial del Prelado.

El altar mayor, en cuyo adorno demostraron una vez más su exquisita habilidad y buen gusto las fervorosas Camareras de Jesús Sacramentado, ofrecía un aspecto magnífico y deslumbrador; la iglesia estaba espléndidamente iluminada, y los actos todos de esta vigilia fueron tan devotos como solemnes, dejando gratísima impresión en el ánimo de cuantos á ella concurrieron.

En el espacioso salón de la Escuela dominical, primorosamente adornado é iluminado con profusión, se celebró anteayer una velada literario-musical por las señoras y señoritas suscriptoras de la Biblioteca del Apostolado, instituida hace poco más de un año en esta ciudad bajo los auspicios de Santa Teresa de Jesús.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, presidió el acto, dedicado á la excelsa Patrona de la Obra, el cual resultó por todos conceptos brillante. Tanto los que tomaron parte en el canto de las escogidas piezas que figuraban en progra-

ma como las que leyeron trabajos literarios en prosa y verso, desempeñaron cumplidamente su cometido, dejando en alto grado satisfecha á la numerosa y selecta concurrencia que llenaba por completo el salón y sus dependencias.

Asistieron al acto los Sres. Delegado del Gobierno y Comandante de Marina y los Rdos. Párrocos de esta ciudad, ocupando sitio preferente cerca de S. E. Ilma., quien pronunció un entusiasta discurso al terminar tan hermosa fiesta, de la que dijo guardaría gratísimo recuerdo.

El miércoles terminaron en Santa María las devetisimas Cuarenta-Horas dedicadas por el Apostolado de la oración al Corazón amantísimo de Jesús, en acción de gracias por los beneficios recibidos durante el año anterior y para consagrarle las primicias del presente.

Practicáronse durante los tres días de exposición los piadosos cultos y ejercicios de devoción oportunamente anunciados, predicando los Reverendos Sres. D. Gabriel Coll y D. Narciso Panedas, Vicarios de la misma parroquia, y D. Pedro Pons Bauzá, regente de la del Carmen, y en la función de la última noche, el Excmo. é Ilmo. señor Obispo, quien en un discurso brillantísimo como todos los suyos presentó á Cristo como glorioso triunfador del tiempo y de la muerte. En la procesión de reserva, que fué muy lucida, ofició de pontifical S. E. Ilma.

El domingo último terminaron las Cuarenta Horas circulares en el Asilo Calabria, habiéndose dado principio á las mismas el jueves en la iglesia de S. Antonio.

Los efectos timbrados que caducan hoy y que se han de admitir al canje son los siguientes:

Papel timbrado común, clase 1.<sup>a</sup> á 12, ambas inclusive.—Idem id. judicial, clase 1.<sup>a</sup> á 13, excluido, por tanto el papel de oficio para tribunales.—Pagarés bienes desamortizados, para ventas y para censos.—Idem á la orden, clases 1.<sup>a</sup> á la 16.—Contratos de inquilinato, clase 1.<sup>a</sup> á la 18.—Timbres móviles, equivalentes al papel timbrado común, clase 1.<sup>a</sup> á la 11.—Timbres especiales móviles de 5, 10, 15, 25 y 50 céntimos de peseta.—Papel de pagos al Estado, clase 1.<sup>a</sup> á la 11.—Los canjes se verificarán por efectos de la misma clase y precio que las que se presenten, sin excepción alguna.

A la hora de entrar en prensa el presente número las campanas de las tres Parroquias de esta ciudad doblan á muerto, anunciando el fallecimiento de la Sra. D.<sup>a</sup> Juana Mercadal, Vda. de Mir.

Acompañamos á su distinguida familia en el legítimo dolor que hoy la embarga y elevamos al cielo sentida plegaria por el eterno descanso de la anciana señora.

El M. I. Ayuntamiento acaba de organizar para esta población un cuerpo de bomberos, que los repetidos incendios en esta ciudad venía reclamando con toda urgencia.

Mejora es esta que el vecindario todo ha de agradecer en lo mucho que vale.

En la playa de Cala Viola, término de Mercadal, fué hallado el sábado último el cadáver de un joven de unos doce años. Sobre tan triste suceso no se han podido hacer más que conjeturas. El Juzgado dispuso el levantamiento del cadáver y su conducción al Cementerio.

El sábado último, víctima de un desgraciado accidente, falleció en la Fortaleza de Isabel II, D. Bartolomé Terrasa Company, Patrón que fué de las embarcaciones que el cuerpo de Ingenieros tiene para el servicio del personal de las obras.

Con la premura que el caso requería, personáronse en el lugar del triste suceso el Rdo. P. Capellán y Sr. Médico de la Fortaleza, siendo inútiles para el infeliz Sr. Terrasa los auxilios de la Religión y de la ciencia, pues el anciano Patrón había dejado de existir.

Descanse en paz el alma del finado y que el Señor derrame el bálsamo de la cristiana resignación sobre su afligida familia a la que enviamos la expresión de nuestro pesame más sentido.

Recaudados algunos fondos para las obras de la Concepción, ayer se reanudarón los trabajos de restauración y reforma de aquella fachada.

Mucho celebraremos que tan importantes obras puedan proseguirse hasta verlas completamente terminadas.

Víctima de un ataque cardíaco, tan violento que apenas permitió la administración de los últimos auxilios espirituales, falleció el lunes último la señorita doña María de la Concepción Pons Olives, hermana de nuestros amigos el Rdo. D. Pedro, D. Antonio y D. Gabriel, y de las señoras doña Margarita y doña Catalina.

A toda su cristiana familia acompañamos en su sentimiento, al propio tiempo que elevamos al Señor ferviente plegaria por el descanso eterno de la finada.

Después de pasadas las fiestas de Navidad en el seno de sus respectivas familias, los Seminaristas de esta ciudad han regresado al Seminario para continuar sus estudios.

S. E. Ilma. el Sr. Obispo diocesano administrará mañana el Sacramento de la Confirmación en la Parroquial iglesia de Sta. Maria.

El acto empezará á las diez, siendo á él admitidos los niños y niñas de las tres Parroquias de esta ciudad.

En un real decreto recientemente firmado se prohíbe contraer matrimonio á los Sres. Jefes y Capitanes del Ejército que no hayan cumplido veinticinco años, y á los Oficiales menores de treinta.

Han ingresado en el cuarto de detenidos algunos mozalvetes por haber arrojado piedras á los transeúntes durante la celebración de la Misa última en S. Francisco, los cuales continuaron sus tropelías en el paseo de Isabel II, hasta que los Vigilantes de orden público hubieron de ponerlos á disposición de la Autoridad gubernativa.

Al aplaudir á los aludidos agentes de Vigilancia no podemos menos de excitar su celo para que den algún paseito por las inmediaciones de las iglesias, que algo y aún algos podrán hacer que redunde en provecho del orden público.

«La Marítima» ha establecido desde 1.º del corriente sus servicios de camareros en la 1.ª cámara de sus vapores, que permanecerán al inmediato cuidado de las señoras pasajeras.

También ha introducido una ligera modificación en el uniforme de los camareros que llevan bordada en la solapa izquierda de la americana la contraseña de la Compañía.

No nos complacemos en hacer público, que los señores pasajeros que embarquen en el vapor correo que saldrá de este puerto los domingos á las seis de la mañana podrán cumplir en Ciudadela con el sagrado precepto de la Santa Misa, por haber dispuesto nuestro amantísimo Prelado que de 10 á 10 y media se celebre el Santo Sacrificio en la parroquia de San Francisco de Ciudadela.

El velero español «Joven Antonio» está descargando desde anteyar un partida de cemento en el muelle de la Fortaleza de Isabel II, para las obras de fortificación que en la misma se realizan.

Ha salido de Cardiff para este puerto el buque de vela «Marlés» con un cargamento de unas 500 toneladas de carbón para «La Marítima».

Para el día 2 de Febrero próximo se anuncia la llegada á este puerto de la fragata de guerra alemana «Stock» escuela de guardias marinas, que permanecerá unos quince días en nuestras aguas.

El movimiento ocurrido en las Parroquias de esta ciudad durante el finido año de 1901 es el siguiente:

Santa María.	116 bautizos
Ntra. Sra. del Carmen.	129 »
San Francisco	81 »
Castrense	15 »
<b>Total.</b>	<b>341 »</b>
Santa María.	123 entierros
Ntra. Sra. del Carmen	105 »
San Francisco	61 »
Castrense	5 »
<b>Total.</b>	<b>293 »</b>

Santa María	37 matrimonios
Ntra. Sra. del Carmen.	39 »
San Francisco	23 »
Castrense.	1 »
<b>Total.</b>	<b>100 »</b>

Hemos sido atentamente invitados por la Comisión organizadora para asistir á una función recreativa literaria que en favor de los pobres se verificará esta noche en el local que ocupa la Academia de San Estanislao de Koska.

Se agradece á la indicada Comisión su atención con nosotros.

Obra del pan de San Antonio  
ESTABLECIDA EN LA IGLESIA PARROQUIAL  
DE SAN FRANCISCO DE ASÍS

MES DE DICIEMBRE DE 1901

CARGO

Sobrante que resultó en la cuenta de 26 Noviembre próximo pasado.	102'71
Limosna ofrecida en accion de gracias por dos beneficios alcanzados.	55'00
Limosnas halladas en el cepillo el mismo dia 26 de Noviembre.	101'28
<b>Total.</b>	<b>258'99</b>

Importe de 213 panes de 800 gramos distribuidos á los pobre en cada uno de los martes 3, 10, 17 y 31 del presente mes, que suman en junto 852 panes, ó sean 681 kg. 600 gramos, á 0'38 pesetas el kg. 250'00

Diferencia en esta fecha. 0'00  
Mahón 31 de Diciembre de 1901.—El Director, Ambrosio Carabó, Pbro.—La Vicetesorera, Juana Orfila.

Desde el dia 26 de Noviembre hasta hoy se han recaudado en el cepillo del pan de los pobres 96 pesetas 82 céntimos.

BIBLIOTECA PÚBLICA DE MAHÓN

Estadística correspondiente al año 1901.

Volúmenes adquiridos por compra Ingresos.	9
Procedentes del Ministerio de Instrucción pública	131
Regalados por corporaciones y particulares.	52
Número de volúmenes existentes en la Biblioteca en 31 de Diciembre de 1901.	16254

SERVICIO PÚBLICO

Dias lectivos.	292
Número de lectores.	3347
Volúmenes servidos.	3612

Suscripción para subvenir á los gastos de restauración y reforma del frontis de la Concepción.

Suma anterior.	9576'00
M. Iltre. Sr. Arcediano	25'00
D.ª M. S.	6'00
Una socia de San Vicente.	10'00
Rdo. D. Miguel Pons Gorrias.	2'00
Un Sacerdote (2.ª vez)	10'00
Una devota del Sagrado Corazón	5'00
<b>Total.</b>	<b>9634'00</b>

(Continuará)

LA MARÍTIMA  
Compañía Mahonesa de Vapores

Vencido el cupón n.º 1 de las obligaciones de esta Sociedad, pueden los señores tenedores presentarlo al cobro en la Dirección, Infanta 24, todos los días laborables de 9 á 13.—Mahón 3 Enero 1902.—El Director Naviero, Juan F. Taltavull. 1-5